

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 28 DE MAYO DE 1828.

SAN JUSTO Y SAN GERMAN, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 4 h. y 50', y se oculta á las 7 h. y 10'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 8, 30	69 2.	SSO.	Nub. y llovis.
A las 12 del dia...	29, 8, 50	71 9	ONO	Claro
A las 6 de la tarde.	29, 8, 55.	68 5.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Altamar á las 1 h. 22' mad. 2.ª Altamar á las 1 h. 45' tard.
1.ª Bajamar á las 7 h. 53' mañ. 2.ª Bajamar á las 7 h. 56' noch.

AVISO. = D. José Aymerich y Varas, Teniente General de los Reales Ejércitos, Gobernador Militar y Politico de esta plaza &c. &c. &c.

Debiendo celebrarse dignamente en todos los pueblos de la Monarquía el dia de Nuestro Augusto Soberano el SEÑOR DON FERNANDO VII (Q. D. G.), espero que el vecindario de Cadiz se esmerará en la iluminacion de la noche del 30, conduciéndose en todas las diversiones de aquel dia con el buen orden propio de su civilizacion. Cadiz 27 de Mayo de 1828. = Aymerich.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Esta vez parece que la cosa va de veras, pues hay algo mas que noticias y congeturas de periodistas. Todo en el dia respira la guerra, y quizá no seria equivocarse asegurar que á estas horas los rasos están marchando contra la Turquía. "No

se han recibido noticias oficiales de S. Petersburgo, dice un periódico francés del 9 del actual; pero, según cartas particulares, que llegaron ayer á Paris, el ejército ruso debió haber pasado el Pruth el 27 de Abril. El Emperador saldrá el 7 de Mayo, y así puede considerarse la campaña como empezada. Se dice que las operaciones del ejército ruso comenzarán con el sitio de Brahilow (1) y de Galatz (2)''

De Bucharest con fecha de 22 de Abril escriben lo que sigue. «La misma incertidumbre que tenemos nosotros debe reynar allí acerca de los verdaderos designios de la Rusia, y de las razones porque la entrada de sus ejércitos en los dos Principados de Valaquia y Moldavia no se ha verificado todavía despues de haberse anunciado tantas veces. En el día se sabe que no se trata tanto de la ocupacion de los dos Principados como de marchar contra Constantinopla. Los preparativos piden mucho tiempo, y son probablemente la causa de una tardanza que dá tanto en que pensar.

«Quizá dentro de dos ó tres semanas tendremos la noticia de que los rusos han pasado el Danubio, cerca de Galatz y de Ismail (3), y que al mismo tiempo han desembarcado 10.000 hombres cerca de Bourgas (4). La campaña quedará muy presto concluida, y el ejército ruso no encontrará mas obstáculo que el trabajo de transportar sus viveres. Los preparativos de defensa de los turcos son de poca consideración.»

En el *Correo Ingles* del 9 del corriente se lee: «Las noticias que hemos recibido de Constantinopla disipan toda esperanza de paz. El Sultán está resuelto á correr la suerte de las armas. Parece que su decision se funda en la idea de que las potencias aliadas han de oponerse á la destruccion del Imperio Otomano. Creemos que el haber cambiado la Rusia su plan de operaciones debe atribuirse á esta circunstancia. El Emperador Nicolas, que se contentaba con ocupar la Valaquia y la Moldavia, está ahora decidido á pasar al mismo tiempo el Danubio y á marchar directamente contra Constantinopla.»

Pero lo que sobre todo debe contribuir á disipar muchas dudas es el manifiesto del Emperador Nicolas, que por via extraordinaria llegó á Paris el 12 del actual, y cuyo contenido es el siguiente.

«MANIFIESTO DE S. M. EL EMPERADOR DE RUSIA. — Nos

(1) Plaza fuerte de la Valaquia en la orilla del Danubio.

(2) Plaza fuerte de la Moldavia en la orilla del Danubio.

(3) Ciudad considerable de la Bessarabia en la orilla del Danubio.

(4) Ciudad de la Turquía Europea en la Bulgaria, situada en un golfo del Mar Negro.

Nicolas por la gracia de Dios Emperador y Autócrata de todas las Rusias &c. &c. &c. = El tratado de paz de Bucharest concluido en 1812 con la Puerta Otomana, despues de haber sido por espacio de 16 años objeto de frecuentes contestaciones, ya en el dia no existe apesar de todos nuestros esfuerzos para mantenerle y preservarle de toda violacion. No satisfecha la Puerta con haber destruido el principio del estado de paz, usa ahora un lenguaje de desprecio respecto de la Rusia, y prepara contra ella un combate á muerte. Convoca todos sus pueblos en masa á las armas; acusa á la Rusia de ser su enemigo irreconciliable, y huella el convenio de Akerman y todos los tratados anteriores. La Puerta no tiene reparo en declarar que solo admitió las condiciones de esta paz para ocultar mejor su conducta y sus preparativos para una nueva guerra.

Hizo apenas tan extraordinaria confesion cuando se desconocieron los derechos del pabellon ruso, se detuvieron los buques que se hallaban bajo su proteccion, y sus cargamentos fueron presa de un gobierno codicioso y arbitrario. Nuestros subditos se vieron obligados á quebrantar su juramento ó á abandonar sin dilacion un pais enemigo. Cerróse el Bósforo, aniquilose nuestro comercio, y nuestras provincias meridionales privadas de la única via de esportacion de sus productos se ven amenazadas con pérdidas incalculables. Hay mas: cuando las negociaciones entre la Rusia y la Persia estaban cerca de conseguir su objeto, detuvo su curso una mudanza improvisa de parte de la Persia, y no tardó en confirmarse que la Puerta Otomana habia sido la que habia hecho titubear la Persia en su resolucion; prometiendole poderosos auxilios, y que armaba apresuradamente las tropas de los Bajacs inmediatos preparandose á sostener por medio de ataques efectivos un lenguaje tan insidiosamente hostil. Tal es la serie de atentados cometidos por la Puerta desde el tratado de Bucharest hasta el dia, y tal es el fruto de los sacrificios y de los nobles esfuerzos hechos incessantemente por la Rusia para conservar la paz con una potencia limítrofe.

»Pero toda longanimidad tiene sus limites, y ya nos han prescrito su término el honor del nombre ruso, la dignidad del Imperio y la inviolabilidad de sus derechos y de nuestra gloria nacional.

»Solo despues de haber examinado en toda su estension nuestros derechos, que se apoyan en una imperiosa necesidad, y habernos penetrado de la confianza mas profunda en la justicia de nuestra causa, hemos mandado á nuestros ejercitos que marchen con la asistencia divina contra un enemigo que violó las obligaciones mas sagradas y el derecho de gentes.

„Estamos convencidos de que nuestros fieles subditos reunirán sus mas fervorosos votos en favor del feliz éxito de nuestra empresa, é implorarán al Todo-poderoso para que dé su fuerza á nuestros valientes soldados derramando su bendición sobre nuestros ejércitos destinados á defender nuestra Santa Religion y nuestra amada Patria.

„Fecho en S. Petersburgo el 4 de Abril del año de gracia de 1828 y tercero de nuestro Reynado.—Nicolas.—Conde de Nesselrode.”

A este manifiesto se sigue una declaracion concebida poco mas ó menos en los mismo términos.

Las cartas de Petersburgo que el 8 del actual se recibieron en Paris anunciaban este manifiesto, añadiendo que se aseguraba que al mismo tiempo S. M. Imperial haria dirigir al gran Visir una carta que podria considerarse como el *ultimatum*, y que en ella la Rusia insistiria de nuevo en que se ejecutase el tratado de Akerman, con lo cual aunque parecia irrevocable la resolucion de la Rusia, se podia esperar que si el Sultan mejor instruido acerca de sus verdaderos intereses consintiese en conformarse con las condiciones que se le ofrecian, aun podria conservarse la paz.

Mr. Roger, oficial de ingenieros al servicio de la confederacion suiza, ha averiguado ultimamente con la mayor escrupulosidad la altura del Mont-Blanc sobre el lago de Ginebra y del dicho lago sobre el mar. El resultado es que la cima del Mont-Blanc es proxima á 4.435 metros ó cerca de 14.542 pies ingleses sobre el lago, y la del lago es de 367 metros ó cerca de 1.233 pies ingleses sobre el mar, y de consiguiente que el Mont-Blanc está 4.811 metros ó cerca de 15,775 pies ingleses sobre el nivel del mar.

AVISOS.

Se vende en el Puerto de Sta. Maria la casa núm. 72, calle de Cielo, apreciada en la cantidad de 53.548 rs.; la persona que quisiese hacer proposicion ocurrirá en Cadiz á la calle de San José, num. 65, casa de D. Pedro de Santiago y Barra, y en el Puerto á D. Pedro de Echeverrygaray, calle Larga.

TEATRO PRINCIPAL.—El maestro de la niña (comedia en 2 actos).—Bolerías de la Caleta.—La correccion maternal (pieza en un acto).—Seguidillas manchegas.—La eita á las doce (sainete).—A las 8.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.